

Mein schönstes deutsches Wort



Rhabarbermarmelade

Frank Niedermeyer

Deutschland

Ich glaube, viele haben diesen Wettbewerb nicht verstanden.

Es geht doch nicht darum, die schönste Sache zu wählen,
sondern das schönste Wort zu prämiieren.

Kinderlachen ist etwas Wunderschönes. Aber was für ein beknacktes Wort!

Man stelle sich jemanden vor, der kein Wort Deutsch spricht.

Jetzt sage man zu ihm in einem etwas lauterem Tonfall »Kinderlachen«.

Verschreckt wird er das Weite suchen! Auch Liebe, Glück und Heimat sind toll.

Die Wörter dazu aber eher einfallslos und nicht wirklich schöner als »Hiebe«, »Mücke« oder »Fahrrad«. Mein derzeitiges Lieblingswort ist »Rhabarbermarmelade«. Was für ein Klang! Und welches Wohlgefühl umfällt mich, wenn ich Sonntag morgens zu meinem Schatz sagen kann: »Barbara, reich mir doch bitte die Rhabarbermarmelade.« – Der Tag ist gerettet!

Fernweh

Cristina Cubeiro-Becerra

Spanien

Dieses Wort ist für mich das schönste deutsche Wort,
weil es das Wort ist, das ich lebenslang gesucht habe.

Bis ich angefangen habe, Deutsch zu lernen,
habe ich dieses Gefühl nicht benennen können.

Es ist komisch, etwas zu spüren, und kein Wort dafür zu haben.

Die deutsche Sprache hat mir als erste dieses schöne Wort zur Verfügung gestellt,
um eine wichtige Lücke in meiner Ausdrucksfähigkeit endgültig zu füllen.



Gewinner des Wettbewerbs

Libelle »Das schönste Wort der Kinder«

Sylwan Wiese, 9 Jahre

Deutschland

Mein schönstes deutsches Wort ist »Libelle«, weil ich Wörter mit dem Buchstaben »l« liebe und dieses Wort sogar drei davon hat. Das Wort lässt sich irgendwie so leicht sprechen. Das flutscht so auf der Zunge. Aber ich finde auch, dass Libellen so schön flattern und genau das erkennt man auch in dem Wort. Das Wort macht, dass man diese Tiere von Anfang an mag und keine Angst vor ihnen hat.

Würde das Tier »Wutzelkrump« oder so heißen, dann wäre das nicht so. Ich wüsste gerne, wer sich dieses Wort ausgedacht hat. Der Mensch war bestimmt sehr freundlich. Weil das Wort das freundlichste ist, das ich kenne.



»Das schönste Wort der Kinder«
in Zusammenarbeit mit

WDR 5

Kulturbeutel

Michael Sijbom

Niederlande

Mein schönstes deutsches Wort lautet: »Kulturbeutel«.

Für Ausländer das merkwürdigste deutsche Wort.

Was hat Kultur mit Deo, Seife usw. zu tun? Singen unter der Dusche?



Himmelszelt

Pia Kottwitz

Südafrika

Mein schönstes deutsches Wort lautet: »Himmelszelt«, weil es ein Gefühl von Geborgenheit vermittelt.

Es impliziert den Gedanken eines riesigen Daches, das sich, mit Sternen behängt, schützend über uns wölbt.



Sternschnuppe

Hildegard Breitenstein

Deutschland

27

Mein schönstes deutsches Wort lautet: »Sternschnuppe«, weil man nach einer Sternschnuppe immer einen Wunsch frei hat!